

# 育て「鉄人」普及に力

トライアスロン「宇都宮ブレイブ村上塾」

水泳、自転車、ランニングを次々に「なし」、総合的なタイムを競うトライアスロン。実は、宇都宮市には全国でも珍しい「プロチーム」がある。「五輪で金メダル」を目指して選手を育てる「宇都宮ブレイブ村上塾」だ。「過酷な鉄人レース」というイメージが強い競技だが、初心者でも気軽に取り組める機会を設け、愛好者のすみ野を広げる活動にも力を入れる。(矢吹孝文)

## 市民参加キャンプ開催

**有望株も所属「目標は五輪金」**

今月22、23の両日、宇都宮市内で開かれた村上塾の「トライアスロンキャンプ」。好天に恵まれた初日、スポーツ用の自転車で農道を走る市民アスリートたちに、塾長の村上晃史さん(42)が指示を飛ばす。「もっと内股の筋肉を意識しない」と

参加者は30~50歳代の男女8人。競技歴も「初心者」から「20年以上」まで様々。国際大会でも活躍する所属選手ではなく、「一般会員」と呼ばれる人たちだ。初日は午前中にプールで2時間ほど水泳を練習し、午後は自転車で郊外を約30キロ走って古賀志山の市営合宿施設に宿泊。2日目は午前6時からランニング、朝食後に実際に3種目をこなしてタイムを計った。

市内から参加した主婦、本田俊子さん(49)は競技歴1年。水泳の経験はあったが、会員である友人のレースを見て「かっこいい」と思ったのが入会のきっかけという。奥が深い。自己流では限界があるけど、一流のコーチがいるから上達できる」と笑みを見せた。

日本トライアスロン連合によると、国内最高峰の日本選手権に出場できるプロチーム

や実業団チームは10チームほど。その一つである村上塾は独立採算のプロチームだ。9歳から71歳まで100人ほどの一般会員が、それぞれ年1万円支払う会費に加え、地元企業を中心に入会料「ボンサ」を募り、スポーツクラブにトレーニングメニューを提供したりして収入を確保している。

所属選手は高校生から30歳の日本代表チームのヘッドコーチを務めた。

栃木県との縁は、旧黒磯市

(現那須塩原市)を拠点としていた選手を指導し始めた93年から。2002年に村上塾

を設立し、宇都宮市に移り住んだ。「自然の中での競技だから都心では練習できな

い。自転車のプロチーム「宇都宮ブリッツエン」があり、ドライバーたちも車道を走る

だから都心では練習できない

んだ。自然の中での競技

だから都心では練習できない

んだ。自然の中での競技